

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.728 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 7 DE AGOSTO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

S. A. R. el infante D. Francisco, seguía anoche de bastante gravedad.

Con S. M. el rey llegaron ayer á Madrid el aposentador de palacio Sr. Oñate, y el primer médico de Cámara, señor Corral.

El presidente del Consejo habrá llegado hoy á Pozuelo, desde donde debía marchar á su quinta de Somosaguas. A las doce vendrá á Madrid y presidirá el Consejo que se debe celebrar hoy á la una en el ministerio de Hacienda.

Segun carta que tenemos á la vista, fechada el 2 en Cangas de Tineo, la noche anterior las campanas de las parroquias de la villa tocaron á fuego, que resultó ser en la cuadra de las mulas de la empresa de Muniellos, que está al lado del río que pasa al pie de la población. Se quemaron 30 metros de longitud de 100 que tenía el edificio, 70 hanezas de cebada, la paja correspondiente, y tres caballos. A no haber acudido oportunamente las autoridades y la mayor parte del vecindario, que puesto en fila conducía el agua con el mayor orden y prontitud, el fuego hubiera devorado los otros 30 metros, que contenía algunas vasijas de agua ras, barriles de pólvora y otras cosas de valor.

Dicesenos ser cosa decidida que, comenzando á mediados de la presente semana, dará una serie de funciones en el teatro del Prado Catalan una compañía lirico-italiana, dirigida por el Sr. Ricci (Genaro), de la cual forman parte las Sras. Giurlini, Flavelis y Herrera, y los Sres. Garulla, Ricci, Centini, Garulli (hijo), y Falardi.

Se dice que los rails del nuevo sistema que se están colocando en el ferrocarril de Zaragoza, en el trayecto desde Barcelona á San Andrés de Palomar, proporcionan á los coches de los trenes un movimiento tan suave, que el cambio con los restantes de la línea se nota de una manera muy perceptible.

Dentro de poco saldrá para Cabite (islas Filipinas), de cuyo arsenal ha sido nombrado comisario de marina, el que lo es del tercio y provincia de Valencia D. Manuel de la Cuadra.

Segun dice un periódico de Navarra, tocan ya á su término en aquella provincia la recolección de cereales, que, si bien de buena calidad, no han sido en cantidad tan abundante como se esperaba por el aspecto que los campos tenían en la primavera. En cambio los menudeos, los maíces, patatas y remolachas, hacen presentir una compensación á la falta de cereales. En la ribera la cosecha ha sido excelente en grano y se presenta magnífica en las viñas y algunos olivares; en la montaña su principal cosecha que es el maíz se ostenta cual hace algunos años no se había visto.

El día 2 se hallaba en el puerto del Ferrol la fragata *Gerona*, de la marina militar, haciendo carbon para continuar su viaje á las costas de Vizcaya.

El día 3, á las nueve de la mañana, salió de Pamplona en un tren especial aquella diputación provincial con su presidente, el señor gobernador civil, el señor obispo de la diócesis, el señor regente de la audiencia y algunas otras personas con el objeto de saludar á S. M. la Reina, á su paso por Alsasua. El señor capitán general, marchó la tarde anterior con el objeto de situar las tropas en la estación de Olazagotia y Alsasua, límites de su distrito militar; á este fin en dicho día marcharon fuerzas del regimiento de Castilla y cazadores de Barbastro con sus respectivas músicas.

Va á publicarse en Paris una edición completa de las obras de Prindhon. En octubre ó noviembre próximos aparecerán los dos primeros tomos. Uno de ellos contendrá las dos Memorias en que el célebre publicista ataca con tanta violencia el derecho de propiedad, y el otro una obra póstuma en que explica y justifica este mismo derecho de propiedad. El contraste será, pues, curioso de leer.

Periódicos importantes de Alemania aseguran que la entrevista de los monarcas de Austria y Prusia en Gastein no se verificará ya, y que, cada día es mas difícil un arreglo entre los gobiernos de ambas potencias.

Dice el *Herald* de Nueva York que la salud del ex-presidente Jefferson Davis ha decaído mucho durante los últimos dias. Ha perdido un ojo y se teme que pierda el otro. No se le deja leer mas li-

bro que la Biblia y no se le permite escribir ni recibir cartas.

Ha llegado á Méroca el subgobernador de aquel distrito D. Agustín Sevilla y Manero.

Uno de estos últimos dias debía reunirse en Barcelona la comisión nombrada para erigir un monumento á los hombres ilustres catalanes y procurar una sepultura digna al Sr. Permanyer.

Créese que el brigadier Sarabia, de regreso de los baños de Caldas, donde se encuentra, hará una visita al duque de la Victoria, y que recibirá algunas instrucciones de éste para que sirvan de gobierno á los progresistas que reconocen por único jefe del partido al héroe de Luchana, de Morella y de Vergara.

El arzobispo de Valencia que desde Zaragoza, donde se hallaba de paso para Panticosa, regresó apresuradamente á su diócesis por haber recibido noticias alarmantes acerca del estado de la salud pública en aquella capital, parece convencido de que no eran bastante fundados los temores que se abrigaban, emprenderá nuevamente su viaje á los baños indicados. Digna es de elogio la piadosa conducta de este ilustre prelado.

El Consejo de Estado francés se ocupa actualmente de examinar un proyecto de contrato entre el gobierno y una compañía que ofrece establecer un cable eléctrico submarino entre Europa y América.

Asegúrase que el presidente del Consejo de ministros prusiano Mr. de Bismark va á hacer una visita al emperador Napoleon en Plombières, la cual, si se verifica, no será de seguro estraña á la política.

El *International* de Londres asegura que á pesar de las negativas de los periódicos semioficiales de Italia, es lo cierto que el Papa y Víctor Manuel tendrán pronto una entrevista. Una persona de elevada posición social aseguraba últimamente en un salon de Londres que esta entrevista se verificaría en Castelgandolfo á fin del mes corriente.

La compañía de zarzuela, de la que forman parte las señoras Hueto y Esté-

ban, y que bajo la dirección del Sr. Cuhero actúa hoy en el teatro de Salmancas, sigue ganando honra y provecho. Todos los artistas que componen la citada compañía, sin excepción, han gustado mucho; pero especialmente la que está llamando la atención de los salamanquinos es la inteligente y simpática primera tiple señora Hueto, á la que el público cada noche da pruebas inequívocas con numerosos y espontáneos aplausos de la alta estima en que tienen su indisputable mérito artístico.

Mucho se ha discutido para saber cuáles son las causas inmediatas del cólera. Estas causas existen en el aire? Muchos médicos distinguidos han sostenido la afirmativa, y el diario la *Europe* asegura que se ha hecho una prueba en Egipto que parece que confirma aquella opinión. Se han hecho ascender dos globos, el uno sobre Alejandria y el otro sobre una aldea del istmo, en la cual no se había presentado el cólera. En la parte inferior de los globos habian colocado trozos de carne de buey sano. Permanecieron ambos globos durante algun tiempo en el aire, y cuando bajaron, se vio que el pedazo de carne que estuvo suspendido sobre Alejandria estaba completamente pasado ó perdido, y el que estuvo suspendido sobre la aldea, en donde no hay cólera, estaba completamente sano.

El conde de Beleredi, nuevo presidente del Consejo de ministros austriaco, es de edad de 42 años, y desciende de una rica y antigua familia de origen italiano. Ha sido sucesivamente gobernador en Silesia, Moravia y Bohemia, donde dió pruebas de gran capacidad. Es uno de los oradores mas notables del Reichsrath, donde ejerce grande influencia sobre la mayoría.

SEGUNDA EDICION.

Hoy no publica la *Gaceta* real decreto alguno de interés general.

La recaudación obtenida durante el mes de junio último por todos los ramos que adentan á la Hacienda, asciende al total general de 14,482,593,557 escudos en la forma siguiente:

Contribuciones, 2,189,429,340 escudos; impuestos indirectos, 3,250,031,250; rentas estancadas, 4,968,823,385; loterías,

2,034,621; propiedades y derechos de Estado, 1,325,024,934, y Tesoro público, 723,649,640.

Durante la primera semana del mes de julio anterior ingresaron en la Caja general de Depósitos 9,342,766 escudos milésimas, y se devolvieron 7,708,114. Ayer ingresaron en la Caja de ahorros de Madrid 137,980 rs. en 2,293 imposiciones, de las que 129 lo fueron de nueva entrada; por la misma caja se devolvieron 129,346 rs. 30 céntimos de 113 pagos, de los cuales 90 lo fueron por saldo y 28 á buena cuenta.

Por despachos telegráficos oficiales recibidos en Madrid, se sabe que ayer no ha llovido en ninguna provincia de España.

Segun el estado sanitario que publica el *Siglo Médico*, tanto en el hospital general, como en la población, no hay ningun caso de enfermedad epidémica ó contagiosa; puede asegurarse que actualmente la salud pública es inmejorable; pues solo se observan las afecciones propias de la estación, como son: intermitentes de toda clase de tipos, fiebres gastrointestinales, diarreas enterales ó porridales, algunas de las que se hacen purgativas biliosas, dolores reumáticos y nerviosos, escarlatina y anginas. Últimamente se han visto varios casos de congestión cerebral, de intermitentes periódicas, y de pleuro-neumonías, raxon por las cuales las defunciones fueron en mayor número que el último setenario.

Segun hemos leído en uno de nuestros colegas, parece que el artista de zarzuela, señorita Checa, se halla libre de todo compromiso con la empresa de Jovellanos. Lo sentimos y deseamos la oportuna y tajoso ajuste, como merecen sus excelentes cualidades artísticas.

La cuadrilla de pegadores portuñes que ha sido contratada para dar dos turnos en Alicante en los dias 20 y 29 del corriente.

En Córdoba se trata de formar una sociedad coral á imitación de las que funcionan en Cataluña y otras provincias.

El Sr. Fernandez Negrete, ex-ministro de Gracia y Justicia, se halla en Cadix, hace pocos dias.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

COLECCION DE CUENTOS.

61

perspectivas misteriosas, inmensos y aterciopelados tapices de césped, ruinas sin historia, templos sin nombre, nubes de pájaros de color de esmeralda, solitudes donde Dios habla, oscuras selvas donde el hombre calla, y en el momento mas imprevisto una soberbia fiera que salta de entre los juncos; todos los corazones se oprimen á su aspecto, y empieza la batalla.

La emoción inflama el aliento; los dedos tiemblan junto al gatillo de las carabinas, la tierra palpita bajo los pies de los elefantes.

Comparad esta gran cacería indiana á nuestras mequinas cacerías de ciervos, bajo un cielo luvioso entre dos horizontes de nieblas, sobre un suelo manchado de fango cerca de un estanque de aguas turbias, y al lado de estos tristes accesorios un pobre ciervo, animal inofensivo, herbívoro, melancólico, amoroso, padre de familia que derrama lágrimas, muerto con un cuchillo y sirviendo de pasto á una jauría de perros rabiosos.

Las grandes y temibles especies de fieras cada dia se van retirando mas de las ciudades anglo-indianas y acercándose á los horizontes desiertos.

Tal ruido de máquinas hay desde hace algun tiempo en el Ganges, de artillería en los fuertes y de fusilería en los campos, que los tigres, viéndose contrariados en sus instintos y en sus tradiciones de familia y no comprendiendo estos enigmáticos ruidos de nueva creación, abandonan, retrocediendo poco á poco, sus legítimos dominios y buscan asilo en los sitios donde no ha penetrado todavía el sacrilego estruendo de la industria de las armas y del vapor.

Estos animales, dotados ya de natural maldad, han aumentado en un grado su irritación y rabia felina con tan forzoso y continuo variar de domicilio, y hoy dia están con razon mas intratables y mas tigres que nunca.

La usurpación inglesa les subleva; la vista de un uniforme encarnado les ataca los nervios á tres millas de distancia; están furiosos contra los indios, bastante cobardes para aceptar humildemente la usurpación; están furiosos contra los usurpadores, bastante insolentes para robarles los derechos adquiridos por sesenta siglos de posesión, so pretexto de que han inventado la pólvora, y están furiosos contra los elefantes, bastante infames para poner sus fuerzas al servicio de la guerra y hacer servicio de caballos.

Están, pues, furiosos contra todo: hasta contra el sol que continúa con sus abrasadores rayos y su sonrisa como en la edad de oro de los tigres, cuando el pie de Albion no había hollado todavía las orillas del Ganges santo.

No debe extrañarse, por consiguiente, que anime á la población de tigres de la India una exasperación desconocida y muy natural en los lejanos é inaccesibles parajes donde los desterró lord Cornwallis en 1799 y después de él sir William Bentinck.

Le tiempo en tiempo, algunas de las fieras desterradas, aburridas de la vida que llevan, quebrantan la sentencia y quieren ver de cerca los antiguos dominios de la tigrería adámica y las obras usurpadoras.

Lo ordinario es que estos sean tigres célibes ó insensatos que intentan relaciones peligrosas, á veces son dos viejos amigos insociables que, enfadados por las recriminaciones y la rechifla de sus vecinos, se deciden á variar de domicilio á toda costa para no oír por mas tiempo la gritería de amargas quejas contra Inglaterra y el concierto de estridentes bravatas que jamás llegan á los oídos de los usurpadores.

Así, pues, los tigres aislados que vienen á dar pretexto á una cacería son ó curiosos ó locos ó disidentes, ó setarios ó Alcestes, señales aleonadas y zebrianas de un volcan lejano.

Los cazadores salieron de Calcutta una hora antes de amanecer, iban todos á caballo provisionalmente y á la cabeza marchaban sir William, el mayor Harrison, el capitán Taylor, lady Kennet y mis Anas.

Los invitados venian inmediatamente después; los Kausamans ó criados indios cerraban la comitiva.

Se cabalgó como cosa de media hora y los cazadores llegaron á Baghaderi ó villa del Gobernador por una hermosa cañada de casuarinas, árboles encantados, cuyas ligeras hojas tiemblan á la menor brisa como los racimos de sensitivas imitando el murmullo de la mar sobre la arena del Coromandel.

Los *Makuta* tenían dispuestos los elefantes de caza delante del peristilo de Baghaderi y allí se veían todos inmóviles sobre sus cuatro pies (estos nobles animales no tienen patas) como una colección de Pagodas elevadas en honor de Trayati el elefante favorito de Indra. Los conductores ordenaron á estos co-

El ejército describía una elipse perfecta á la que servía de centro el caracol. Ni la mas ligera falta de compás alteraba la regularidad de esta figura geométrica. Cada abeja picaba al paso y volvía á tomar su número de orden con la agilidad de un consumado clown.

Un zambido general de una tonalidad estridente y pertinaz en la misma escala acompañaba la manobra sin cometer ninguna falta de contrapunto. Hubiera podido decirse que un hábil maestro compositor de colmenas habia compuesto para los momentos de supremo peligro esta *marsellesa* de las abejas.

El pobre caracol, aturdido por aquel ruido, tegado por el continuo revoloteo, con millares de picaduras en su cuerpo, ni aun siquiera pensó en envolverse en su manto, como César, dejó caer sus cuernos, como un pescador deja caer sus remos ante un naufragio inevitable, y sucumbió á los últimos golpes dados por la reina y estado mayor.

Creíamos que todo terminaría como sucede en las tragedias, con la muerte del héroe, pero los hombres son unos niños al lado de las abejas. Se nos preparaba un desenlace mucho mas curioso que el drama que á la vez debía dar razon al infalible poeta de las abejas: *esse apibus parten diva mentis*. Si Virgilio brillaba en los nobles insectos de la miel.

¿Por qué el poeta latino no ha referido las detalladas anécdotas de las abejas que tan bien conocía? ¿Por qué su canto maravilloso no ha descendido jamás á la conversación sencilla, el que asía á las veladas de los campesinos de Mantua y de Tibur?

—Si se hubieran podido fabricar colmenas de vidrio en Roma, me decía el marqués de Negro, Virgilio hubiera descubierto lo que ahora vemos.

—Y nosotros, le contesté, acaso tendríamos el episodio de Aristoteo. Yo temo mas á Orfeo que al caracol.

Mientras que esta conversacion nos distraía en la *villeta*, las abejas hablaban entre sí con mayor seriedad que nosotros.

La alegría del triunfo fue corta en la colmena de vidrio: una sombría consternación, un silencio sepulcral sucedió al zumbido de la victoria.

Estaban indecisas, taciturnas, inquietas, no sabiendo qué partido tomar, y justificando los versos de su poeta: *clausis cunctantibus visceribus*.

—Parece, dijo el marqués de Negro, que la comedia no ha terminado, volvamos á nuestro palco.

Y cada uno volvió á su puesto de observación con curiosa ansiedad. Pasada una hora en hacer conjeturas todo lo llegamos á comprender, pero no fue solo porque nuestra inteligencia bastante para darnos la clave de este enigma, preciso nos fué ver como empezaba la ejecución del acto final.

Las abejas, esas amigas de las flores y de los perfumes, tienen una delicadeza de olfato exquisita, y tamen grandemente á las exhalaciones fetidas; por eso se alejan de los muladares frecuentados por las aves de rapina, y cuidan de llevar á gran trecho de las colmenas las abejas muertas, como lo hace rotar Virgilio.

Corpora luce varentur exportant lecta.

Tienen, en fin, todas las delicadezas refinadas, todas las sensualidades exquisitas, todas las repugnancias nerviosas de los mujeres de buena casa. Comprenderéis ahora el subito espanto que se apoderó de nuestras victoriosas abejas, cuando vieron el cadáver del marqués tendido en medio de la colmena, y haciendo temer la invasión de la peste después de una putrefacción rápida que debía esperarse estando en el mes de junio. Tal circunstancia bastaba para que el *trifolium* alcanzado cesase pesa fumbre.

Los esfuerzos de todas las abejas reunidas no hubieran podido levantar siquiera la enorme masa; y aun suponiendo que por un procedimiento cualquiera el marqués hubiera sido posible transportar el cadáver mudo á su comarca, ¿por donde se habría de sacar en una columna de puertas?

Todas las miradas se volvieron hacia la reina y la reina meditó.

Elgláse mucho á los bustos inventados en res de recintos espontáneos. A los bustos que crean un procedimiento para el dolor en las crisis intermitentes; para elogiando á los toros por los cuernos; para pion, mandando á la caballería de León, atacar la falange de Zama.

Hichestier haciendo apuntar el cañon sobre la columna de Fontenoy, suponiendo el hilo de un lago con la artillería en Austerlitz, daban pruebas de genio, pero todas ellas no valen para una abeja que impulsada á volar por una brisa demasiado fuerte, cae en la piedra con sus patas para que los señores de la corte y poder tengan un con-

El Sr. Castelar, que estuvo el viernes en Zaragoza, confirió allí con varios demócratas y se marchó al día siguiente.

Ha llegado a Barcelona el señor conde de Llobregat, diputado a Cortes por Graoulers.

Han renunciado sus cargos de diputados provinciales D. Valentín Marín y don Francisco Javier Calderó, por Granollers el primero y por Vich el segundo; por lo que en el Boletín oficial de Barcelona se convoca a nuevas elecciones para los días 27 y 28 del presente mes en los partidos respectivos.

Un periódico especial y muy competente, El Boletín de administración local, lamenta la morosidad que se advierte en algunos consejos provinciales al resolver los expedientes sobre títulos de propiedad de terrenos roturados. Nuestro colega da instrucciones a los pueblos acerca del medio que pueden emplear para evitar en parte los daños que esta morosidad puede ocasionar, y llama la atención acerca de los graves peligros que para el orden público entraña esta cuestión.

Segun escriben de Portugal, se ha discutido y aprobado en la junta consultiva de caminos el dictamen del ingeniero Sr. Balchó José Górcés, ex-ministro de Fomento, sobre el informe de la comisión mixta de ingenieros portugueses y españoles relativo a los ferro-carriles que habían de atravesar la frontera del vecino reino, en cuyo dictamen se comprende además el plan general de ferro-carriles de aquel país.

Segun la Memoria de la compañía del ferro-carril de Ciudad-Real a Badajoz, en dicha línea deben quedar terminadas para octubre próximo las estaciones de Caracollera, Almadenejos, Almáden, Bealcazar, Cabeza de Buey, Castuera y Campañario. Están ya terminadas las de Ciudad-Real Argamasilla, Puertollano, Don Álvaro, Mérida, Garrovillas, Montijo, Talavera y Badajoz. No han salido del período de construcción, pero saldrán muy pronto, las de la Cañada, Veredas, Magacela, Villanueva, Don Benito, Medellín, Guareña y Valdeorres.

Seguimos recibiendo las notables cartas sobre el viaje de SS. MM. de nuestro corresponsal en la corte. En la que va a continuación acaba de describir el recibimiento de los vitorianos y la continua-

ción del viaje hasta Zarauz, desde cuyo punto nos da cuenta de lo más importante que allí pasa.

VIAJE DE SS. MM.

La entrada de la Reina en Vitoria fué una verdadera ovación: los que por esas tierras han habido del real pueblo vascongado como centro de perturbaciones por las, ó no le conocían, ó han obrado contra mas insignia mala fé. El entusiasmo y el respeto de estos leales habitantes por su Reina no tiene límites. Todos, todos, sin distinción de clases ni personas, han salido a victorear á su Reina con la espontánea alegría de sus corazones francos y sencillos, sin que durante un solo instante amenguasen sus verdaderas aclamaciones. Aunque no hubiese en España mas que provincias vascongadas, hoy que he podido ver y apreciar lo que vale el verdadero amor que estos montañeses profesan á su Reina, bien puede responderse á los que mal avenidos con todo lo noble y bueno se atreven á decir «esto se va», que «esto se queda», y se queda no por la fuerza sino por el verdadero y no estraviado amor del pueblo.

SS. MM. se dirigieron á la catedral donde se cantó en acción de gracias una magnífica salva, y terminada se dirigieron los reyes al palacio de la Diputación donde y en la magnífica sala de la junta, decorada con las estatuas de los varios señores de Vizcaya que conservan en sus fueros, recibió corte á que asistieron las diputaciones, autoridades y personas principales de la población. Después tuvo lugar la comida, á que estuvieron convidados los diputados y autoridades, y terminada se dirigieron los reyes al teatro, que es una joya artística, y dentro de cuyo recinto la Reina y su augusta familia fué aclamada nuevamente por el distinguido público que llenaba todas las localidades, hasta el punto de hallarse interrumpida la representación largo espacio de tiempo; iguales demostraciones repetíanse en los entre actos y al retirarse SS. MM. que acompañada por el pueblo entusiasmado, regresó á Palacio, en cuya plazuela continuaron las aclamaciones, danzas é himnos casi hasta el día siguiente.

En el SS. MM. se dirigieron á oír misa á la catedral á la entrada de cuya iglesia tuvo lugar un espectáculo conmovedor. Los niños que formaban la lucida comparsa de que hicimos mención, con esa espontánea simpatía de su edad empezaron á victorear al príncipe de Asturias llevándole poco menos que en hombros, mientras S. A. abandonado á la dulce impresión del momento se mezclaba con ellos y les daba las gracias con no disimulada alegría. En el bondadoso semblante de la Reina, bien se dejaba ver la pura emoción que la embargaba al ver

aquella escena de sincero amor entre el que un día (que plegue á Dios sea muy tarde) ha de ceñir su corona, y los que entonces, guerreros ilustres ó hombres de ciencia, han de ser el mas firme sosten de su trono.

Terminada la misa, y de vuelta en Palacio, salió S. M. para continuar su viaje á la capital de Guipúzcoa, siendo despedida con el mismo entusiasmo, y dejando á Vitoria para alivio de los desgraciados como bendita estela de caridad 4,000 duros.

Desde Vitoria á San Sebastian, todo el camino, que se abre paso por un país cuya belleza, ora grave é imponente, ora risueña y apacible, no hay pluma que describa ni pincel que dibuje, la marcha de la Reina ha sido una ovación continuada.

En Salvatierra alzaban su arco de triunfo, y en la estación, profusamente adornada, esperaban, en medio de un numeroso pueblo con músicas y danzas, el ayuntamiento y autoridades, á quienes se detuvo á saludar la augusta viajera. En Alsasua aguardaban á la Reina el obispo, general y gobernador de Pamplona, y el Zumarraga, entre otros festejos que no me detengo á ir detallando, pues faltaria espacio en su periódico si me detuviese á entrar en pormenores, bailaron delante de SS. MM. la célebre «spata-danza» (danza de la espada), baile guerrero que se baila con espadas en las manos y que tiene todo el carácter marcial de un pueblo valiente. Al presenciar sus varios giros, las rápidas vueltas y el blandir de los aceros como incitando al enemigo á la batalla y el paso final con que termina, en que parece que el guerrero victorioso rechaza con el pie á su enemigo vencido, bien se recuerdan los gloriosos tercios vascongados que en la guerra de la conquista de Granada introdujeron esta danza para distraer los escasos ratos de ocio de aquella épica campaña. En Beasain se repitieron de nuevo las mismas danzas, y al llegar á la estación de Tolosa, la ciudad acaso más industrial de toda Guipúzcoa, detuvieron el tren, y su majestad la Reina descendió á un magnífico pabellón octógono de damasco amarillo, adornado con espejos, flores y magníficos muebles, donde recibió á todas las autoridades. En este punto, una bellísima comparsa de niñas, vestidas de montañesas, presentó á la Reina y al príncipe bellísimas poesías, pronunciando una de ellas, cuyo nombre sentimos no recordar, con entonación y gracia admirables, un bellísimo discurso que honraba á la tierna oradora.

Poco después la Reina, después de aceptar un delicado refresco que el ayuntamiento la tenía preparado, continuó su marcha acompañada ya únicamente de la diputación foral de Guipúzcoa á que pertenece el territorio, pues hasta allí lo habían hecho las de las otras provincias, atravesando bajo un arco colosal de ra-

maje, cuyos adornos estaban coronados de pueblo entusiasta, y pasando por una V de astas banderas enlazadas con guirnaldas, y adornadas con los escudos de todas las villas de la provincia.

Objeto de iguales manifestaciones de amor y de entusiasmo continuó siendo en todas las demás estaciones hasta llegar á San Sebastian, que presentaba el mismo aspecto de animación y alegría habiéndose tambien engalanado para recibir á sus Reyes. El tránsito de la estación hasta la ciudad se hallaba señalado con astas banderas, festones y trofeos en las armas de la villa, habiéndose levantado dos magníficos arcos de triunfo, de los cuales el del puente, segun pudimos entender, es obra del acreditado pintor D. Luis Madrazo. Las autoridades todas, el ayuntamiento y comisiones de festejos recibieron á la Reina, y un pueblo inmenso en las plazas, calles y balcones, lujosamente adornados, se agolpaba á vitorear á sus Reyes. SS. MM. se dirigieron á la iglesia mayor, donde se cantó un solemne Te Deum, y de allí se dirigieron á pie sin escolta ni fuerza armada alguna á las casas de ayuntamiento, lujosamente decoradas, y se presentó en el balcón con su augusto esposo, el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel, siendo aclamada por el pueblo que llenaba la estensa playa con creciente entusiasmo.

Poco después salió la régia comitiva por el pintoresco camino de Zarauz, hallando todos los pueblos del tránsito adornados con arcos de triunfo, y sus habitantes con los Ayuntamientos al frente victoreándola, hasta llegar á esta villa, que emuló en el recibimiento á los augustos viajeros á sus demás hermanos. A la entrada del palacio de los marqueses de Naharro, preciosa fortaleza del siglo XVI, cuyo magnífico parque de entrada se hallaba profusamente iluminado, recibiendo á SS. MM. los nobles marqueses y después de haber entrado en palacio, y durante la comida, á que fueron estos convidados con los ministros, capitán general, gobernador y diputación provincial, que permanecerán en esta durante la estancia de la Reina en la provincia, estuvieron tocando escogidas piezas de música las bandas del regimiento de Ingenieros y de cazadores de Cataluña, cuerpos acampados en el arenal de la playa.

Anteayer día á SS. MM. recibieron antes de las tres, habiéndose presentado entre otras varias personas á besar su real mano los señores condes de San Luis, que accidentalmente se encuentran en esta villa, y por la tarde se dirigieron SS. MM. en carruaje de campo por el camino de Guetaria, modesta pero ilustre patria de Sebastian de Elcano, en cuyo pueblo fué calorosamente victoreada, volviendo por el camino de Azpeitia á Zarauz después de las ocho de la noche.

Hoy cinco, una triste noticia ha conurbado los ánimos de la real familia. La

noticia de la grave enfermedad de S. M. el infante D. Francisco padre de S. M. Rey. Este, como hijo amante del padre de sus días, ha salido en posta para Madrid acompañado del primer médico de cámara, señor marques de San Gregorio habiendo salido á despedirle hasta a misma puerta de palacio S. M. la Reina y sus augustos hijos. Afortunadamente, después de la salida del Rey nuevos telegramas han tranquilizado el ánimo de nuestra soberana, presentando mas aliviado al augusto enfermo.

Por la tarde SS. MM., con el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel, se dirigieron al pintoresco pueblo de Zumaya, que solo tuvo noticia de la llegada de la augusta viajera cuando esta casi se hallaba á las puertas del templo.

Sin embargo, con una actividad incomprendible las casas todas aparecieron colgadas, se recogió el trigo de las eras, que ocupaban la entrada de la villa, y aquellos leales habitantes, engalanados con sus mejores vestidos de fiesta, se apresuraron á agruparse al campamento para recibir á su Reina.

Llegó ésta, y después de ser recibida por la diputación foral, que se habia adelantado con este objeto, y por el alcalde, cura y concejales, se bajó del carruaje de viaje y recorrió los muelles y calles de la población, descansando en las casas de D. Carlos Uriarte.

A poco de bajarse del coche, como viese que un piquete de la Guardia civil seguía dándole escolta, mandó que se retirase, diciendo que entre tan leal pueblo no necesita fuerza armada.

Describir el entusiasmo de los zumayenses sería imposible. Vítores y palmadas veíanse por donde quiera, y en medio de aquellas calorosas demostraciones, oíase repetir: «Viva la Reina!» «Fuera Carlos V!»

S. M. visitó el convento de Carmelitas descalzas, donde habiendo visto á una novicia que está próxima á tomar el velo, le dijo estas palabras:

«Es piadosa creencia la de que Dios accede á las súplicas que las religiosas elevan á su misericordia en el momento de profesar. Cuando Vd. lo haga, le ruego á Dios por España, por mis hijos, por mí mismo, por nuestro Santo Padre y por mí.»

Terminada la visita y ya entrada la noche, volvió á tomar el carruaje, concediendo á la diputación foral la honrosa confianza de llevar en su coche al príncipe de Asturias, regresando á Zarauz á las nueve.

Zarauz, 3 de agosto á las doce de la noche.

Se dice que mañana sale el general O'Donnell para Madrid. D. Pascual Madoz va mañana á las tres á tener la honra de besar la mano á S. M. Ya sabrán ustedes que en casa de este señor está alojado el general O'Donnell.

viento. Ni aun este ingenioso descubrimiento vale nada en comparación del que encontraron las abejas que tenían en el fondo de la colmena el cadáver del caracol.

La reina, como siempre, dió el ejemplo, venciendo heroicamente su repugnancia y colocándose sobre el cadáver del monstruo, destiló algunas gotas de ese gluten oleaginoso de que habla Virgilio, collectum glutem, que sirve para cerrar las aberturas de las colmenas.

Este gluten ha hecho inventar el cemento romano en la época de las Geórgicas.

Pusieronse á contribucion todas las abejas para proporcionar este mismo contingente, y ni siquiera hubo un recalcitrante entre los contribuyentes. El impuesto de gluten fué pagado con un suplemento de cera votado por aclamación, y tan bien pagado, que al terminar el día la suma total cubria el cadáver con su concha.

Pero como las abejas son artistas, no quisieron dejar una masa informe de cemento en medio de la colmena, sepulcro de casualidad que chocaba á la vista.

La reina fué la primera que empezó el trabajo y, con ayuda de sus mejores artistas, dió á la tuaba del caracol una forma elegante y simétrica, parecida al tipo egipcio piramidal.

Terminada la obra, todo el pueblo se entregó á la mas loca alegría, porque la victoria habia sido completa y no dejaba para el día de mañana ni cuidados ni remordimientos.

Hubiéranse puesto á trabajar inmediatamente, pero la reina autorizó diversiones públicas hasta que llegase la noche, y se dignó tomar parte en la pública alegría como un simple particular.

Cuando llegó la noche, los zumbidos se apagaron y el silencio del sueño reinó en la colmena de cristal. ¿Hubo dorados ensueños? La constatación afirmativa tiene grandes probabilidades de ser verdad.

Deblase una recompensa á este noble enjambre después de aquellos dos maravillosos días, y el marqués de Negro, poeta como todos los italianos, se permitió con infantil alegría dar á aquellas abejas, en patrimonio hereditario, el terreno que, según Virgilio, goza de todas las condiciones favorables á estas amantes de las flores, de los perfumes, de la sombra y de las aguas.

Se prepararon colmenas hechas de flexible mimbre, vimine lento, se las colocó en un rincón del jardín, donde no llegaban nunca los malos olores de las aguas pantanosas ni los ecos de los valles. Las abejas detestan los ecos, y tienen razón, porque ellos son los loros de las montañas; se cortaron todos los tejidos de las inmediaciones, detestados tambien por las abejas y con razón, porque el tejo es el árbol del frío, frigora taxo; prohibióse á los campesinos vecinos cocer cangrejos; las abejas tienen horror á los cangrejos cocidos, y están en lo firme, porque dá asco ver un animal con tantas patas. Virgilio tampoco tenia afecto á estos bichos.

Dispuesto todo, en fin, para la mayor felicidad de la nueva colonia, el jardinero transportó la colmena de vidrio al terreno designado, la voló dulcemente antes que despuntara el alba y se retiró sin hacer ruido.

Cuando el sol iluminó el espléndido paisaje de la ciudad, de los jardines y de las montañas de Génova, las abejas revoloteaban al aire libre y dejaban oír un zumbido de alegría y de reconocimiento, cuyo tema musical recordaba el celeste man placata de Moisés, el himno mas conmovedor que la gratitud de la tierra ha elevado al cielo.

—Vivid dichosas! les dijo el marqués de Negro.

Debimos recitar el vito felice, como último adiós al inmortal poeta que canta las abejas en el lenguaje de los querubines.

UNA CACERÍA DE TIGRES.

Una noche del invierno de 1833 á 1836, la casualidad me habia colocado en un palco de proscenio del teatro italiano al lado de un auditor soñoliento que dormía con los ojos abiertos, mientras que

la Grisi cantaba Vieni al tempo, fedel Arturo, de los Puritanos. —Este hombre, dije para mí, debe ser un aristócrata inglés. Aprovechando el sueño del auditor,

pregunté quedito al duque de Choiseul el nombre del durmiente inglés.

Aquel nombre me produjo calofríos nerviosos. Era sir William Bentinck, el rey de la India después del sol.

—El duque añadió: me acordaba de votar en la Cámara de los lóres, donde el ministerio necesita un voto mas. Trátase de una cuestión de gabinete.

—Y después? pregunté al duque.

—Después vuelve á Calcutta.

De modo que el noble lord cruzaba un arroyo para depositar su bola, solo que este arroyo era el Océano.

Como no amaba la música de los Puritanos sino con legítima moderación, me puse á contemplar aquel meteoro indio que atravesaba París.

Podía escusarse que durmiera, y yo le hubiera absuelto de su sueño hasta ante Otello y Semiramide.

—Me presentareis á sir William, ¿no es verdad? dije al duque de Choiseul.

—Si despierta, me contestó el duque riendo.

—Os prometo que despertará en el duo de Lablache y Tamburini, le dije.

Estos dos bajes con su sintonia tromba formaran parte de la orquesta cuando el juicio final. El anticristo los contratará para despertar á los muertos.

Y en efecto, sir William saltó de su asiento á los primeros compases del atronador duo tan amado del publico.

El rey de la India habia creído oír rugir los tigres en las junqueras de Calcutta.

Presentóme el duque al noble inglés y hablamos de tigres y de elefantes, mientras que los dos bajes elevaban su gridando de la atadison de las calderas de Macras.

Era sir William entonces un verde y hermoso sexagenario; su escolta estatura recordaba un poco aquella procesionante curva, tan felizmente encontrada por el gran pintor Ticio para el viviente retrato de un emperador romano.

francés, sin desfigurar los detalles originales.

Di las gracias al noble lord.

La Grisi cantaba entonces con una voz divina los siguientes versos, un tanto verdes, pero que nadie comprendía, porque en el teatro italiano nadie sabe italiano:

Vieni diletto in ciel é luna Tutto luce intorno, intorno, Fin ch' al ciel spunti il giorno, Vien ti posar sul mio sen.

Sir William, arrullado por esta melodía volvió á dormirse.

Al final del último acto, un lacayo con chaleco encarnado vino á avisar que el coche de milord estaba á la puerta.

Sir William despertó, prodigió los Shantíkehanda á la sociedad del palco y volvió á Calcutta, después de pasar por Londres, donde dió su voto á lord Bathurst.

Dos meses después recibí el número de la Revista de Bombay, dirigida al duque de Choiseul.

He descrito muchas cazas de tigre en mis novelas, pero la actual descripción pertenece á la historia como el glorioso nombre de sir William Bentinck.

Un jemidar llegó al palacio del gobernador, y anunció en las antecámaras la buena noticia.

De las antecámaras pasó al salon, y allí se encontró con una brillante compañía.

Sir William Bentinck, el capitán Taylor, que alcanzó nombre ilustre en la guerra con los Tangs, el coronel Feneran, el mayor Harrison, lady Bentinck, lady Kennet, mis Ana, nieta del gobernador, y una multitud de convidados.

El jemidar habia descubierto dos tigres en las ruinas de la vieja pagoda de Senipoor á dos millas de Calcutta.

Todo el mundo aplaudió. Desde hacia mucho tiempo no se habian visto tigres tan cerca.

Improvisé el plan de una cacería para el día siguiente.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor nuestro: Rogamos a Vd. se sirva dar cabida en su apreciable periódico al siguiente comunicado que, con esta fecha, dirigimos al señor director de *La Iberia*; a cuyo favor le quedamos agradecidos sus atentos y seguros servidores Q. B. S. M.—Por el archivo, Gregorio García de la Iglesia.—Por la sub-caja de billetes, Nazario Montero.

Madrid, 7 de agosto de 1865.

Señor director del periódico *La Iberia*: Muy señor nuestro: En el número del 5 del corriente, se asegura que las papeletas que el Banco de España da en virtud de pedidos que hacen los tenedores de billetes para reducirlos a metálico, son enmendadas por los empleados del establecimiento, poniendo menor cantidad de la concedida por su administración. Siendo esto completamente falso y malicioso, se ruega al que ha confeccionado el suelto, que antes de denunciar hechos que afectan a la delicadeza de todos los empleados de un establecimiento, se cerciore de la exactitud de ellos; evitándose de esta manera recibir un mentís, que no honra mucho a un periódico que tiene las pretensiones de verídico y moralizador.

Lo que ha sucedido algunas veces es presentarse papeletas enmendadas por los interesados, aumentando la cantidad concedida, como sucedió el día 3 con una que, al verla raspada, con 10,000 rs., se preguntó a la administración, y en el asiento resultó ser de 1,000 rs.

Esperamos se sirva Vd. insertar a la mayor brevedad estas líneas para dejar esclarecida la verdad y la honra de los empleados afluídos a la altura que los corresponde.

Quedan de Vd. atentos seguros servidores Q. B. S. M.—Por el archivo, Gregorio García de la Iglesia.—Por la sub-caja de billetes, Nazario Montero.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY.

Efect. públicos	Ult pr.	Ult pr.
Cons. al cont.	40-90 De a 2000....	00-00
Id. fir. de mes	40-90 De jun. 2000....	00-00
Id. fin. próx.	00-00 De agos 2000	87-00
Dif. al cont.	33-30 De mar. 2000	00-00
Id. fin. de mes	53-70 De julio 2000	00-00
Amort. de 1. ^a	00-00 Obras públ.	00-00
Idem de 2. ^a	00-00 Can. Isabel II	104-00
Personal....	22-15 Oblig. de E	77-75
Billetes hip.	88-30 Banco Españ	130-00
Carrel y socs.	Créd. de Esp.	1.900
De abril 4000	86-00 Id. Mov. esp.	1.900

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Campos Eliseos.—Teatro Rossini.—A las 8 1/2.—Segunda representación de la ópera *Martha*.
Príncipe Alfonso.—A las 9.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

TERCERA EDICION.

Uno de nuestros más queridos compañeros de redacción, el Sr. D. Manuel Torrijos, ha fallecido en el día de ayer, después de una lenta y penosa enfermedad, que le ha hecho sufrir por espacio de muchos meses. La pérdida de nuestro amigo nos ha causado tan profundo pesar como causará a cuantos le trataron y admiraron su vida de trabajo y abnegación. Torrijos ha dejado de existir cuando apenas contaba treinta años y cuando sus tareas literarias y su extraordinaria actividad parecían como que le brindaban con un porvenir tranquilo. La muerte de nuestro amigo deja sola a su joven esposa, modelo de virtud y de abnegación, que ha velado constantemente al que ya ha abandonado este mundo por otro mejor, y hoy se halla sumida en el más doloroso pesar. Nos unimos a su dolor, y rogamos al cielo por el alma de nuestro desgraciado y querido amigo.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 6. Por decreto imperial, M. Thonvenel ha sido nombrado gran referendario del Senado en reemplazo del difunto general marqués d'Hatpoul.

Se asegura que en la conferencia celebrada en la residencia de Fontainebleau entre la emperatriz y el príncipe de Metternich, se ha hablado de la cuestión del reconocimiento de Italia por parte de Austria.

Las noticias de Constantinopla dicen que los rumores relativos a la dimisión de Fuad Pachá carecen de fundamento.

El cólera está haciendo grandes estragos en los barrios más poblados de la ciudad.

Pocas han sido hasta hoy las víctimas en la colonia europea.

La France dice que corre el rumor en París de que el general O'Donnell ha resuelto apoderarse de la isla de Santo Domingo, y que el fundamento de este rumor son las órdenes enviadas al general Gándara para que empiece de nuevo la guerra.

Si tales órdenes se han dado, ni el general Gándara estará guerreando en Santo Domingo; pues lejos de ello, a estas horas debe encontrarse en Europa. El rumor, pues, de que trata *La France*, es completamente infundado.

La reina Victoria debe salir de Inglaterra mañana martes para dirigirse por

Anvers y Bruselas a Coburgo, donde asistirá a la inauguración de un monumento elevado a la memoria del príncipe Alberto. Este viaje durará hasta principios de setiembre.

No tiene fundamento alguno la noticia de nuestro colega *Los Tiempos* de 5 del actual, referente a la supuesta dilación sufrida en la expedición de un título de notario, que según tenemos entendido, ha de ser de la Bañeza. Semejante dilación es completamente inexacta, pues que dicha cédula se halla firmada por S. M. en San Ildefonso con fecha 28 de julio último, y está esperando en la cancellería del ministerio de Gracia y Justicia, a que el interesado tenga a bien pasar a recogerla.

Nos escriben de Logroño, que cuando el duque de la Victoria salía del cuartel de visitar el regimiento de húsares de la Princesa, le entregó al ayudante del cuerpo una crecida cantidad para que se sirviera repartirla entre los sargentos, cabos y soldados, como en efecto se hizo, correspondiendo un duro a cada uno de los primeros, y una peseta a cada soldado.

Ha sido declarado cesante D. Rafael Escalada, segundo abogado fiscal de imprenta de Madrid, y en su reemplazo ha sido nombrado el Sr. Rivas Becerra que ya sirvió el destino de abogado fiscal tercero.

Mañana a las ocho de la noche saldrá de Madrid para Córdoba el señor ministro de Fomento para asistir a la inauguración del ferrocarril de Córdoba. Le acompaña el Sr. Merás, de la secretaría de Fomento.

Anoche comieron en casa del embajador de Rusia el subsecretario de Estado Sr. Vizeconde del Ponton, el nuevo representante de Italia Sr. Tagliacarne y el encargado de negocios del mismo reino señor Cabalchini.

El Boletín de administración local y de los Pósitos ha empezado a publicar el reglamento sobre jurado de imprenta, con notas y comentarios que facilitan la solución de todas las dificultades que puedan ocurrir al poner en práctica esta importante disposición, y determina la forma de los expedientes, estados y comunicaciones a que puede dar lugar el cumplimiento de la disposición citada.

Ha sido nombrado contador de la infantería y veneranda Orden de San Juan de Jerusalén, el Sr. D. Fernando de Cevallos y Leon, caballero de la misma Orden hace muchos años, y oficial en la actualidad, de la secretaría de Estado, en donde deja los mejores recuerdos por sus recomendables cualidades y dilatados servicios.

La Guía del Clero desmiente terminantemente los rumores de conspiraciones en que haya de tomar parte el clero.

Segun cartas de Verin, el reverendo señor obispo de Astorga se encuentra mas aliviado de sus padecimientos, merced a las aguas medicinales que en dicho punto está tomando.

Parece que ha sido nombrado contador de Hacienda en Granada D. José María Alvarez cesante de igual destino.

Se ha presentado al señor ministro de Fomento una exposición, la cual tiene por objeto pedir al señor marqués de la Vega de Armijo se digne disponer cuanto sea necesario para que en la exposición universal que debe verificarse en París en 1867, esté representada la pedagogía española del modo más digno, y pueda España vindicarse de no haber concurrido a la exposición de Londres de 1862, en este ramo.

El señor ministro de Fomento, siempre dispuesto a impulsar por su parte cuanto pueda contribuir a engrandecer a nuestra nación, ha recibido esta exposición con la mayor benevolencia, y está dispuesto a que en la exposición de París de 1867 esté representada España dignamente en este ramo, y para ello se hará un llamamiento a todas las personas que se ocupan de la enseñanza en España, para que con anticipación dispongan cuantos trabajos correspondan a demostrar que España está a la altura en que se encuentran las naciones más adelantadas en la enseñanza. Parece que en esta sección pedagógica se debe reunir cuanto concierne a la primera enseñanza, desde los rudimentos más simples hasta los trabajos más esmerados de los discípulos, comprendiendo cuantos medios se emplean para facilitar la enseñanza, y cuantos aparatos se usan para este fin.

El primer tren extraordinario que salió el sábado de la estación del Norte, conduciendo viajeros de segunda y tercera clase a San Sebastian, a precios notablemente reducidos, condució un considerable número de familias que iban a disfrutar de los aires del mar por poco dinero, gracias al buen pensamiento de la empresa del Norte. Creemos que los siguientes trenes serán aprovechados, tanto o más que el que partió el sábado.

Anoche estuvieron extraordinariamente concurridos los Campos Eliseos. Por todas partes se veía circular el acalorado público que buscaba el ambiente fresco que allí por lo general se respira. El concierto fue tan bueno como todos los que está dando la orquesta del teatro Rossini, bajo la acertada dirección del maestro Gaztambide. Los fuegos agradaron bastante.

En los Campos Eliseos se ha colocado un telescopio nada mas que regular, que

proporcionaria a la concurrencia el entretenimiento de ver la luna y los astros de un tamaño crecido, si el precio que se exige no fuese exagerado, pues tal puede llamarse el de 2 rs. por persona. Recordamos que en Barcelona hay otro telescopio destinado a la curiosidad pública, cuyo dueño solo cobra ocho maravedises a cada uno de los mortales que aplican la vista al tremendo lente. Imite al de Barcelona el dueño del telescopio de Madrid, y de fijo ganará mas que hoy.

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7. El «Moniteur» publica el decreto nombrando senador al almirante Villamiez.

Ancona, 6. El cólera continúa haciendo grandes estragos. La mortandad es mayor cada día. Hoy han fallecido 63 individuos atacados de la epidemia citada.

El ministro del Interior se ha trasladado a Ancona con objeto de inspeccionar por sí mismo las medidas sanitarias adoptadas en dicha población, y ordenar se ponga en práctica otras nuevas si las circunstancias lo reclaman.

Los ministros de Hacienda e Instrucción pública han vuelto a Florencia.

El baritono D. Tirso Obregon y el tenor D. Manuel Sanz, se cree que actuarán en la próxima temporada en uno de los teatros de Málaga.

Dícese que ha sido escriturado para trabajar en el teatro de Málaga la aplaudida primera triple Doña Luisa Santa María.

Mañana saldrá para los altos Pirineos a tomar baños el diputado a Cortes don Nicolás Hurtado.

En la diócesis de Vitoria se conferirán órdenes generales mayores y menores en las próximas temporadas a San Mateo. Hasta el 24 del corriente se admiten solicitudes.

Dice la Guía del clero: «Parece que se ha pensado por S. M. en recompensar los especiales méritos y circunstancias que adornan al R. P. Inocente Palacios de la Asunción, sacerdote escolapio, ex-rector y provincial de Castilla la Nueva y Andalucía, presentándole para una de las sillas vacantes.»

Por muy digno que sea este sacerdote no tenemos la menor noticia de este pensamiento.

La exposición universal se abrirá en París el 1.º de abril de 1867, y se cerrará el 31 de octubre del mismo año.

A continuación insertamos algunas de las disposiciones más importantes del reglamento y de interés especial para los que piensen esponder:

«Los esponentes extranjeros deben pedir su admisión a las comisiones creadas a efecto en todos los Estados, pero no pueden entenderse con la comisión imperial.»

Los planos del edificio están terminados, y a la disposición de los delegados de todas las naciones.

Los esponentes no tendrán que pagar alquiler por el sitio que ocupen en la exposición, pero serán de su cuenta todos los gastos que origine su instalación y su decorado.

Los constructores de aparatos que exijan agua, gas ó vapor, deberán declarar, al solicitar la admisión, la cantidad de agua, gas ó vapor que hayan menester. Los que quieran tener sus máquinas en movimiento, indicarán igualmente cuál es su velocidad, y la fuerza motriz que necesitan.

El embalaje y el transporte de los productos será también de cuenta de los espositores.

La comisión especial determinará por instrucciones especiales la época en que deberán presentarse en el recinto de la exposición los materiales destinados a las construcciones, las máquinas y aparatos desmontados, los objetos voluminosos y los que necesiten bases ó cimientos particulares.

Estos trabajos de construcción y de instalación se ejecutarán por los esponentes, y a su costa, y con arreglo a los planos presentados por ellos a la aprobación de la comisión imperial.

La comisión imperial facilitará gratuitamente el agua, el gas, el vapor y la fuerza motriz para las máquinas. Esta fuerza será en general transmitida por un árbol, cuyo diámetro y giros por un minuto dará a conocer la comisión antes del 31 de diciembre de 1866. Los espositores tendrán que facilitar las garruchas del árbol, las garruchas conductoras, el árbol de transmisión intermedio destinado a establecer la velocidad propia de cada aparato como las correas ó otros necesarios para cada una de estas transmisiones.

Las máquinas de vapor que deban ser alimentadas por sus propias calderas, no pudiendo esponderse sino en el palacio, serán objeto de instrucciones especiales.

Todas las instalaciones deberán estar terminadas, lo mas tarde, el 15 de enero de 1867.

Del 11 al 28 de marzo se colocarán los objetos en los escaparates ó en los sitios que se les destinan. Del 23 al 30 de marzo se procederá a una limpieza general. El 31 se hará la revisión.

A cada espositor se le dará gratis una tarjeta de entrada.

Esta tarde a las cuatro ha salido para su destino el representante de España en Florencia, Sr. D. Augusto Ulloa.

S. A. R. el infante D. Francisco sigue hoy, poco mas ó menos, en el mismo estado que ayer; pero, según nuestras noticias, los facultativos creen su estado bastante grave.

S. M. el rey no se separa del lado de su augusto padre.

Hoy, según habíamos anunciado, ha llegado a Madrid el presidente del Consejo.

Después de descansar en su quinta de Somosaguas vino a Madrid a las doce del día y presidió el Consejo de ministros, que ha durado desde la una hasta las tres y media de la tarde.

En este Consejo se han ocupado, según se dice, del despacho de asuntos ordinarios y de alguno de personal.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,017 fanegas de trigo, de 3'600 a 4'300 escudos fanega; la cebada de 2'260 a 2'500, y la algarroba a 2'200.

Ha sido nombrada una comisión compuesta de los ingenieros de minas don Casiano de Prado, D. Roberto Kihl y don Amalio Maestre, para practicar un extenso reconocimiento sobre las minas que posee la sociedad V. Mercier y compañía en la sierra de Tharsis, provincia de Huelva.

Parece que el Sr. Corona, director de la Caja general de imposiciones y descuentos, ha remitido una circular a los accionistas de dicha empresa manifestando que ha cesado en el cargo que venía desempeñando y que una nueva dirección se encargará de continuar las operaciones. No manifiesta quién es la persona encargada de sustituirle.

Nada hay aún decidido sobre el día en que deben darse por terminadas las actuales Cortes. Esto dependerá naturalmente de lo adelantados que estén los trabajos para las futuras elecciones.

Parece cosa resuelta la formación de un comité electoral de union liberal; pero los trabajos para su constitución no se empezarán hasta después de publicarse el decreto de disolución.

Por la dirección general de Instrucción pública se ha pedido a los gobernadores de provincia un estado en que se espese las escuelas de música que hay en cada una de las provincias, número de profesores y alumnos que a ellas asisten, con otros datos referentes a dicha enseñanza.

La empresa del teatro de Rosini, en su incansable afán de corresponder dignamente al favor que la dispensa el público, tiene dispuesto contratar a la prima donna señorita doña Ana Jorro, que como dijimos en uno de estos días, acaba de llegar a Barcelona, procedente de Florencia.

Hace dos ó tres días han llegado a Madrid y hospedados en el hotel de Paris, el secretario primero de la plenipotencia de Italia, Sr. Centurione, y el agregado M. C. Conelli di Prósperi. Estos señores han traído las credenciales del enviado extraordinario Sr. Tagliacarne.

El Sr. D. Federico Olivés, inspector de primera clase de ferrocarriles, ha sido nombrado auxiliar primero del ministerio de Fomento, en la vacante del señor Villota.

Hemos dicho ya, y repetimos hoy, que no habrá arreglo en la secretaría de Fomento. Lo que sí hará, porque no puede menos de hacerlo el ministro del ramo, es que se cumpla la ley de empleados; y conociendo los antecedentes del marqués de la Vega de Armijo, desde luego puede asegurarse que la dará cumplimiento con el menor perjuicio posible de sus subordinados.

El duque de Tetuan, después de presidir el Consejo de ministros, marchó al palacio de San Juan a visitar a S. M. el Rey y a informarse de la salud del infante D. Francisco, regresando después a su quinta de Somosaguas.

El oficial del gobierno de esta provincia, D. Enrique Gallardo del Pino, ha sido declarado cesante.

La causa del homicidio perpetrado hace algunos días en las Charcas de Mena, afueras de la puerta de Bilbao, de esta corte, sigue instruyéndose con gran actividad por el juzgado del Hospicio. El presunto agresor, Felipe Rojas, parece que ha confesado su delito, y se dice públicamente que la desgracia tuvo lugar en desafío.

Por despacho telegráfico que hemos recibido hoy, se sabe que S. M. la Reina y su real familia continúan sin novedad en Zarauz, y que el príncipe de Asturias continuaba tomando los baños.

Anoche ocurrió un incendio en la calle de la Arganzuela y hoy ha habido otro en la calle de la Paloma. En ninguno de dichos siniestros ha ocurrido desgracia alguna personal, y las pérdidas han sido insignificantes, con motivo de su poca duración.

En la Gaceta de mañana aparecerá probablemente la convocatoria para los ejercicios de oposición a cuatro plazas vacantes en el cuerpo facultativo de beneficencia provincial. Dos de estas plazas son de médico de entrada, con 600 escudos de sueldo anual; una de cirujano, también de entrada, con el mismo sueldo, y la otra de farmacéutico, con 800 escudos.

El Sr. Escalada y Lopez, abogado segundo de la fiscalía de imprenta de

quien decimos en otro lugar que ha sido declarado cesante, parece que pasa de abogado a una audiencia si es que no entra en el ministerio de Ultramar, lo cual se esplica muy bien, conocidos los antecedentes y circunstancias de tan apreciable funcionario.

Ayer, a las cinco de la tarde, fué curado en la segunda casa de socorro una pobre costurera a quien cierto hijo de Marte dió un navajazo en la cara causándole una estensa y profunda herida. El agresor fué puesto a disposición de la autoridad militar.

El incidente de escarcelación promovido en la célebre causa de la calle del Fúcar, por los defensores de D. Carlos Casula, ha sido resuelto en el día de hoy por la Excmo. Audiencia del territorio; manifestando en su providencia que no ha lugar por ahora a la escarcelación de D. Carlos, solicitada por sus defensores.

El nuevo empresario del teatro Real, según se nos dice, deseoso de dar variedad al repertorio y de ejecutar las obras de los grandes maestros, piensa alternar las representaciones de la Africana de Meyerbeer con las siguientes partituras que se cantarán a principios de la temporada *Macbeth*, de Verdi, *Il Saltimbanco*, de Pacini, *Polito*, de Donizetti, *Il Giuramento*, de Mercadante y *Otello*, de Rossini. Celebraremos que así suceda.

De un día a otro saldrá para Murcia el secretario de aquel gobierno Sr. Bethencourt, que servía el mismo cargo en Valencia.

A fines de la presente semana ó principios de la entrante, saldrá para su destino el señor marqués de Casa Pizarro, gobernador que ha sido de Segovia y que ha sido trasladado a las Baleares.

El inspector facultativo del ramo de estancadas D. Sergio Suarez, sale esta noche para loza con una comisión del servicio.

Ya debe hallarse firmada la orden de legando en los gobernadores de provincia la facultad de nombrar estancos. Parece que en la orden en que se comunica esta disposición, se establecen ciertas restricciones para la separación de estos funcionarios, puesto que no podrán ser separados sin motivo justificado.

Dícese que a consecuencia de ciertos graves defectos de construcción que se han advertido en el edificio destinado a tribunal de cuentas, la dirección de propiedades y derechos del Estado ha dirigido al arquitecto encargado del edificio actualmente una apremiante comunicación, con el objeto de que informe acerca de los medios convenientes para subsanar estos defectos que parece no afectan a la solidez del edificio y para averiguar sobre quién debe recaer la responsabilidad. Esto no obstante, como hay peligro alguno en ello, continúa la comenzada traslación de oficinas.

Continúa con toda actividad el desmonte del solar donde ha estado la escuela de veterinaria, y en cuyo sitio ha de levantarse el edificio que ha de servir para biblioteca y museo. El actual director de Obras públicas, que mira con grande interés este asunto, que aun pudiera decirse que lo inició en otra época en que desempeñó el mismo cargo, parece que tiene el propósito de que se coloque la primera piedra para dentro de un mes.

Ha sido presentado ya por el arquitecto del ministerio de Hacienda Sr. Jareño, el presupuesto para la demolición del convento de San Martín, en cuyo solar ha de construirse el nuevo edificio para dirección de la Deuda y Bolsa.

Ha sido nombrado auxiliar primero del ministerio de la Gobernación el Sr. Barrio nuevo, secretario que ha sido del gobierno de Murcia.

Ayer fué curado en la casa de socorro de la plazuela del Progreso un sugeto que fué atropellado en la calle del Sombretete, por el carro que conducía el pan para los soldados del regimiento de coraceros del Príncipe.

También fué atropellado en la plazuela de Santa Ana otro sugeto por un carruaje particular. El primero de dichos individuos fué conducido al Hospital general, y el otro a su casa, porque su estado era satisfactorio.

Un periódico neo-católico francés, *La Unión*, anuncia que se han presentado partidas católicas en ambas Castillas. Nuestro colega transpirenaico se equivoca.

Leemos en la France: «Se asegura que el emperador de Rusia acaba de llamar a San Petersburgo a Mr. Paul Demidoff, agregado a la embajada rusa en París. El motivo de este llamamiento es un duelo de que se ha hablado mucho hace algunas semanas, y en el que Mr. Demidoff ha sido uno de los actores.»

El regimiento de infantería de Borbon, llegado el 4 a Málaga saldrá el 5 para Granada.

Las corridas de toros se generalizan en Francia. Después de las corridas de Mont de Marsan y de Nimes, se anuncia otra en Parigieux, donde según dicen los periódicos del vecino imperio lidiarán los primeros toreros y picadores españoles. Se está construyendo a toda prisa la plaza donde se ejecutarán las corridas.

